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ÉDITORIAL  

Une nouvelle Communauté de communes. 

Au 1er  janvier prochain les communautés du Pays de Luchon, du canton de Saint -Béat et 

du Haut -Comminges fusionne ront pour laisser place à la  « Communauté de communes Pyrénées 

Hauts -Garonnaises ». Le groupe de travail institué dès février dernier, et dont votre serviteur 

a eu lõhonneur de faire partie, sõest r®uni quasiment chaque semaine.  

Nous avons dõabord appris à nous connaître puis tracé un programme de travail, listé les 

compétences exercées par chaque communauté et défini celles retenues dans la nouvelle 

entité.  

Cet établissement public de coopération sera  composé de soixante -dix -sept communes 

dont  nous avons défini le siège à Gourdan -Polignan. De son côté, la Direction Générale des 

Finances Publiques a désigné la trésorerie de Saint -Béat comme référent , ce qui peut sans 

doute modifier le choix précédent.  

Il me paraît utile de vous indiquer brièvement les compétences que nous avons retenues 

pour cette future communauté.  

¶ Les obligatoires  

  -Am®nagement de lõespace ð Développement économique ð Gestion des aires dõaccueil des gens 

du voyage ð Collecte et traitement des déchets ménagers.  

¶ les optionnelles  

  -Protection et mise en valeur de lõenvironnement ð Politique du logement - Entretien de la 

voirie ð Construction, entretien et fonctionnement dõ®quipements culturels sportifs dõint®r°t 

communautaire et dõ®quipement de lõenseignement pr®®l®mentaire et ®l®mentaire dõint®r°t 

communautaire ð Action sociale dõint®r°t communautaire.  

¶ les supplémentaires  

 -Service des pompes funèbres ð Etablissement et exploitation dõinfrastructures de 

communications électroniques  - Adhésion à un syndicat mixte ð Tr ansport collectif à la 

demande ð Soutien en faveur des associations dõint®r°t communautaire et de coop®ration 

transfrontalière.  

Comme vous lõimaginez cet inventaire et ces choix nõont pas toujours ®t® ais®s et des 

efforts de chacune des collectivités ont été apportés dans le «  pot  commun ». Néanmoins, 

lõexcellent ®tat dõesprit qui a pr®sid® a permis dõavancer et de proposer, dans les d®lais, des 

statuts qui devraient satisfaire la grande majorité des habitants de ce territoire.  

Le Maire  

Alain Ladevèze 
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Tr avaux en cours et projets  

Durant cet hiver  

Lõagent technique Juan Pizarroso poursuivra lõentretien du clocher avec la r®novation des trois 

niveaux de plancher (nettoyage, ponage et teinture). Lõobjectif ®tant de rendre lõacc¯s aux cloches en 

parfait état  afin de pouvoir intégrer cet endroit à la visite, dans le cadre de la journée annuelle du 

patrimoine.  

Eclairage public  

¶ Lõeffacement du r®seau se h©te lentement, les fils souterrains sont tir®s et connect®s.  

Reste les lampadaires à installer et brancher puis les poteaux à retirer. Malgré cette lenteur , nous 

avons demandé que cet effacement se termine par des candélabres posés sur les poteaux à hauteur des 

maisons Lions et Pefaure Sylviane. Ainsi, toute cette tranche sera ®quip®e dõun ®clairage harmonieux. 

¶ Au quartier de  la Lane, des poteaux bois seront changés (5), sur le chemin de la clote  

dõautres enlev®s avec retrait du fil pour lõinstant en partie ¨ terre. Toujours dans ce quartier nous 

atten dons avec impatience la remise dõun lampadaire (point nÁ6) que le SDEHG avait fait remplacer  pour 

un plus récent mais trop lourd provoquant le bris du poteau.  

 

Aire de jeux  

Lõinstallation est achev®e et des t°tes blondes y passent 

régulièrement.  

Notre agent technique Juan a pris un grand soin pour ce 

chantier et veille tout particulièrement à son entretien et à 

sa salubrité . À cette occasion , un appel est lancé aux 

heureux propriétaires de félins ou de canidés pour éloigner 

leurs amis de cet endroit .  

Le coût du projet  : 2593,80û TTC et nous attendons depuis 

le 31 mars dernier la r®ponse dõune subvention sollicit®e 

auprès du conseil départemental.  

 

 

Montagne et forêt  

Travaux  :  

Sur le chemin de Scoumirolles ,  juste au départ du 

village, une longueur de mur de soutènement a été 

reconstruite par lõentreprise Fourquet et ceci dans le cadre 

des travaux du pool routier non communautaire, le ma ître 

dõïuvre ®tant malgr® tout la communaut® des communes. Ce 

chantier repr®sente un co¾t total de 13.780,33û TTC dont 

3911,92û  ¨ la charge de la commune. 

Ceci étant dit , il reste la somme de 20.203û  au titre 

de lõenveloppe ç  pool routier  » 2016-2018, cõest bien peu 

pour «  soigner » efficacement notre voirie, le pluvial et les 

murs de soutien qui ont besoin de la plus grande de nos 
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attentions. Alors, il faut rêver à une p lus grande solidarit® communautaireéce qui est bien improbable 

avec la nouvelle entité  !        

Forêt  :  

La coupe de bois martel®e en Octobre 2015 a ®t® attribu®e par appel dõoffres lors de la vente 

de Monein (64) le 31 mai dernier. Lõestimation initiale de 7000û a ®t® d®pass®e puisque cõest 

lõentreprise Martin et fils situ®e ¨ Est®nos (31) qui lõa acquise pour un montant de 10.090û. 

Une nouvelle fois nous devons remercier notre agent patrimonial de lõONF Monsieur Rachou-

Langlate pour son professionnalisme au service de la commune et de la défense des intérêts de celle -ci. 

Depuis environ deux ann®es la tendance des ventes sõam®liore. Cela ne doit pas nous inciter à 

vendre ¨ tout rompre mais ¨ bien g®rer pour le futur notre for°t. Cõest dõailleurs cette m°me démarche 

qui en 2003 a d®cid® le conseil municipal dõadh®rer au label international P.E.F.C ; ¨ lõ®poque nous ®tions 

précurseurs dans la région Midi -Pyrénées ! 

Lots dõaffouage :  

Douze ont été quantifiés et marqués par notre conseiller Eric Péfaure   sur le s parcelles 14 et 15 

pr®alablement d®finies avec lõONF. Lõattribution aux affouagistes a ®t® faite par tirage au sort, en 

mairie, le 28 avril . Les recommandations aux douze attributaires sont inchangées  ; à savoir laisser la 

zone de taille propre et ne pas  abandonner des branchages sur les clairières destinées au pâturage . 

Dõailleurs nous fais ons toute confiance à Mr Rachou -Langlate pour veiller au grain.  

Cadre de vie  

¶ Suite  à diverses réflexions sur le sujet, une action a été engagée par le Maire contre  les  

épaves et autres tas de ferraille afin que leurs propri®taires sõen d®barrassent. Aux courriers ®tait 

jointe une liste dõ®pavistes susceptibles dõintervenir pour le plus grand bien de lõenvironnement. Si 

plusieurs personnes ont été réactives , dõautres doivent encore sõam®liorer !  

Aujourdõhui, au contraire dõhier, les élus peuvent intervenir pour faire enlever les épaves qui 

décorent notre verte campagne.  

¶ Tri sélectif  

Ma curiosité me pousse parfois à soulever le c ouvercle de quelques containers à ordures 

ménagères. Ma désolation est grande lorsque je vois choir au fond de ces récipients les 

pépites du temps moderne que sont le verre, le carton, les journaux et autres emballages 

plastiques.  

Alors je me dis quõun grand effort dõexplication est ¨ mener,  sans °tre tout ¨ fait certain dõun 

résultat probant. Mais, je garde espoir en maugréant que si un jour le calcul de la redevance est basé 

sur le poids de la poubelle individuelleé.le tri s®lectif sõam®liorera imm®diatement.  

Le Maire  

¶ Assainissement non collectif  

Toute maison doit disposer de sa propre installation dõassainissement individuel (type fosse septique 

par exemple) et respecter certaines règles pour être en conformité avec la réglementation. En effet, 

les rej ets dõeaux us®es (toilettes, douches, eaux de vaisselle) peuvent pr®senter des risques pour 

lõenvironnement ou la sant® des personnes.  
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Si des administrés envisagent de réaliser des travaux dans ce domaine, la mairie les guidera vers le 

service compétent e t seul capable de vous conseiller sur le choix et la faon dõam®liorer ou dõinstaller 

ce dispositif essentiel.  

Au quotidien, lõabsence dõassainissement g®n¯re parfois de mauvaises odeurs ressenties par tous. Un 

conseil ? Pensez aux autres, à vos voisins, à vos amis ! 

¶ Concours départemental des maisons et villages fleuris  

Cet été suite au passage du jury , les lauréates sont Mesdames Isabelle Coret et Anna Mengarduque 

(jardin) . I l revenait à Jean Cugno et Fab rice Desportes de se rendre le 15 décembre dernier  dans les 

salons du conseil départemental pour assister à la cérémonie de remise des prix.  

FLASH DõINFORMATION  

A lõ occasion de la remise des prix des villes et villages fleuris de la Haute-Garonne le Jeudi 15 

novembre dernier dans les salons du Conseil D épartemental , nos élus ont eu une agréable surprise.  En 

effet, Jean Cugno ( Maire ho noraire) et Fabrice Desportes ( conseiller municipal) se sont vus remettre 

le titre de 1er  prix 2016 attribué à la commune dans la strate des villages de moins de 400 habitan ts.  

Une distinction qui vient couronner toutes ces ann®es dõefforts pour am®nager et am®liorer nos 

espaces publics. En effet, depuis 2002, quatre programmes de travaux (entrée du village, place de 

lõEglise, place de la Mairie et les divers bassins et lavoir) ont permis de transformer positivement tous 

ces lieux sans leur faire perdre 

leur caractère authentique. 

Certes, ce prix va nous 

permettre dõapposer cette 

distinction sous le panneau 

dõentr®e du village mais nous 

devons poursuivre et nous lancer 

dans une distinction nationale 

pour y décrocher une fleur par 

exemple.  

 

Alors courage à tous et pensons déjà aux massifs du printemps.  

¶ Pour ce qui concerne le prix attribué par la « commission communale mon beau village  »  

quelques membres éminents ont sillonné les rues et sont tombés sous le charme de la maison de Mme et 

Mr Patrice Cast®ran . Lors du repas dõao¾t, le titre leur a été remis , ¨ charge pour eux dõaller choisir 

une plante vivace, dõune valeur de 70û, ¨ la jardinerie Pradel que nous remercions au passage pour sa 

fidèle participation financière à ce trophée annuel.  

Un grand merci à tous ces habitants,  sédentaires ou secondaires, s oucieux du bon entretien de 

leur espace et qui donne un bel aspect à notre commune.  

La municipalité remercie également, les d®corateurs de lõhiver qui, par leurs illuminations 

créatives des maisons , attirent les regards et facilitent aussi lõarriv®e du P¯re Noël.  

Mobilité  : 

Par courrier du 4 août 2015 nous alertions le Président du Conseil Général que seuls les autocars 

du réseau « Arc en ciel  è sõarr°taient ¨ lõabribus de Muna ; nous souhaitions que ceux de la SNCF 

puissent en  faire de même évitant ainsi a ux usagers dõaller à Cierp-Gaud ou à Anos. 
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 Après études , la Direction Régionale de la SNCF nous a fait savoir par lettre du 17 décembre 

2015 quõelle donnait une suite favorable ¨ notre requ°te et quõelle int®grait cet arr°t dans la desserte 

Montréjeau -Luchon. 

Nous remercions lõensemble des acteurs dõavoir pr°t® un ïil bienveillant ¨ notre demande. 

Association Foncière Pastorale  

Cette ann®e encore le budget de lõassociation sõamenuise (voir son relev®). Ainsi, nous ne 

réaliserons que peu de travaux et essen tiellement en régie grâce à notre employé  dont le nombre 

dõheures travaill®es a été diminué à 2 heures 20 hebdomadaires.  

En compilant celles -ci nous pensons que Juan Pizarr oso parviendra à nettoyer et électrifier les 

huit cent mètres de linéaire qui boucl eront lõenclos du parc de lõEscampado. Il faudra ®galement 

am®liorer lõ®tanch®it® des bassins de Lapades et de lõArtigue. 

Vous voyez que beaucoup de choses sont ¨ entretenir, ¨ cr®er et en projetémais pour lõheure ces 

dernières sont dans le grenier  ! 

Dans la rubrique administrative, le 29 juin , en présence du conseiller agricole François 

Demessaz, nous avons accompagn® sur le terrain une inspectrice de lõAgence de Services et de 

Paiement (organisme public payeur des aides et des primes) venue contrôler la t enue de lõespace et 

proc®der ¨ de nombreux relev®s. Ces ®l®ments seront compar®s aux photos satellites é.I l est bien loin 

le temps o½ lõon se croyait ¨ lõabri des regards dans les sous-bois. 

En 2016 nous avons ®t® retenus par le Minist¯re de lõAgriculture pour participer ¨ lõenqu°te 

conduite par le service r®gional dõinformation statistique et ®conomique de la direction de lõalimentation 

de lõagriculture et de la for°t ; cõest Monsieur Franck Tisn® qui doit nous contacter dõici la fin janvier 

prochain.  

Un mot sur lõ®cobuage, pour rappeler que ce dernier est soumis ¨ autorisation et que les projets 

de chantier sont autorisés dans la seule période comprise du 15 septembre au 15 juin . Pour être validé 

le dossier doit être déposé avant cette date.  

Le Conseil Municipal formule des vïux de prompt r®tablissement aux 

 personnes malades ou hospitalisées et les assure de toute sa sympathie.

Intermède  
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Transports  scolaires  

Voici la réponse du Conseil Département al  ¨ notre courrier concernant lõarr°t du ramassage de 

regroupement . Comme le demande cette collectivité , nous lui avons transmis le nombre dõ®l¯ves (4) 

susceptibles de fréquenter les lycées de Luchon et de Gourdan Polignan la saison prochaine.  

Il est demandé aux parents que dans la mesure où un ramassage existe, pour le sauvegarder, il 

est pr®f®rable de lõutiliser.  
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Etat Civil      Rubriques tenues par Janette Casasoprana        

Naissance  

 

 

Avec nos félicitations aux familles  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Toute notre sympathie à ces familles éprouvées  

Date  Prénom Lieu Parents Grds-Parents Arrières gr ds parents  

11-12-

2015 

Léna Auterive  Gintrand Anaïs  

Biro -Alberti 

Maxime 

Gintrand Corinne/Thierry  Denard Annie/J.Marie  

Alberti Bruno  

31-12-

2015 

Léo Montauban Castéran Romain 

Teran Amélia  

Castéran Nadine /Patrice  

Teran José / Isabelle  

Castéran Paule 

Ravera Augusta/ Joseph  

22-10-

2016 

Valentin  Muret  Castéran Laurie  

Lamole Fabien 

Castéran Nadine / Patrice  

Lamole Grenelle/Guy  

Castéran Paule 

Ravera Augusta/ Joseph  

Décès et inhumations à Burgalays                                     

31-01-2016 PALASSIN Eugène   87ans   

06-07-2016 MENGARDUQUE Anna « Nénette  »  90ans  

Décès hors village et inhumation s à Burgalays                       Lieu 

16-01-2016 COMET Andrée   90ans  Luchon 

05-04-2016 MANENT Josiane   66ans  Talence (33)  

13-11-2016 CONQUES  Michel  66ans Anglet (64)  

Décès et inhumations hors village  

25-01-2016 SOST Paulette   86ans  Bachos 

24-02-2016 LAGAILLARDE Ginette   89ans  Guran 

21-04-2016 CASTEL André   93ans  Rieux-Minervois 

(11) 13-11-2016 CASTEL Bertrande «  Kiki  » née SEILHAN 84ans 

08-12-2016 CASSAGNE Denis 83ans Cierp 
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